



## La idea de que la imagen del poder se atribuía sólo al género masculino, por fortuna está en decadencia

Durante muchos años el poder se concentró en pocas manos de hombres. El concepto de poder también adquirió una connotación relacionada a la masculinidad. Las narrativas de la Historia Universal construyeron arquetipos del poder concentrada en personajes hombres; los héroes de las historias fueron hombres, así como los Dioses en la mitología de cada pueblo del mundo.

La imagen del poder se atribuía como una cuestión natural al género masculino, perpetuando la idea de que a quien correspondía, y eran los más capaces, eran los hombres. Esas ideas, por fortuna, se encuentran en decadencia y cada vez damos más pasos a favor de la igualdad, equidad y paridad en las relaciones de poder. Nuestro país atraviesa por una coyuntura que es representativa. El 17 de octubre, conmemoramos el 70 aniversario del voto de la mujer en México y hasta 1979 tuvimos a la primera gobernadora en Colima.

Por primera vez en la Historia de México una mujer encabezará el espacio de poder más importante, la Presidencia de la República. A menos que ocurra algo sumamente extraordinario, la proyección



## TIEMPO DE MUJERES EN TODOS LOS ESPACIOS

JOSÉ NARRO CÉSPEDES  
COLABORADOR  
@NARROJOSE

permanecerá en esos términos.

En Morena, orgullosamente, nuestra compañera Claudia Sheinbaum hoy coordina los trabajos de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, una mujer brillante con un profundo espíritu humanista y de empatía con el pueblo. El encargo que hoy tiene Claudia no es una cuota, sino un espacio que ella construyó con trabajo, honestidad y lealtad.

No podemos ni debemos *pichicatear* la presencia de las mujeres en los puestos claves en las instituciones y en los poderes del país. Por ello celebro que hayan quedado atrás las prácticas en las que los partidos proponían a las mujeres en los puestos que se creían perdidos. Eso se acabó. Hoy la Cámara de Diputados cuenta con 67% de las diputadas y con el triunfo de nuestra compañera Delfina Gómez en el Estado de México, hay 10 mujeres gobernadoras. Por lo anterior, considero de suma importancia que en el proceso electoral en puerta, donde se jugarán 9 gubernaturas (Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz,

Yucatán y la Ciudad de México), 5 candidaturas sean para mujeres para, eventualmente, encabezar la titularidad de los gobiernos estatales.

Estoy convencido que mi compañera Clara Brugada debe ser quien coordine los esfuerzos de Morena

de cara al proceso de Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, toda vez que es una mujer altamente comprometida con el proyecto de nación, con las mujeres, con las y los campesinos, con las verdaderas luchas del pueblo; en síntesis es una mujer leal al proyecto que todas y todos hemos construido, el de la Cuarta Transformación.

No tengo duda de que es tiempo de las mujeres y estamos comprometidos con sus luchas, con la erradicación de la violencia contra ellas en todas sus formas. El México por el que luchamos es un lugar donde normalicemos la igualdad y no sea asunto de discusión. Es el país por el que la 4T y la izquierda ha luchado siempre con muchísimas mujeres que le han dado sus vidas y su esfuerzo a la construcción de un mejor México para todas y todos.

*"Por primera vez en la Historia de México una mujer encabezará el espacio de poder más importante de la patria, la Presidencia de la República".*